

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretan. 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

AL MARGEN DE LA REALIDAD

Del aumento de los jornales al paro forzoso

En algunas comarcas han quedado suspendidos los trabajos extraordinarios que venían realizando las fábricas; otros fabricantes participan a sus obreros que sólo podrán trabajar ya tres días a la semana, y otros, en fin, despiden a una parte proporcional de los operarios que venían empleando, por no tener la labor necesaria para darles ocupación.

Los establecimientos industriales carecen de pedidos, o, por lo menos, han experimentado una sensible reducción en las notas de venta de sus viajantes. Y es que los productos van al mercado muy subidos de precio, por la carestía de las primeras materias, y también por la constante elevación de los jornales.

Una demostración de que estas sensibles elevaciones de la mano de obra, y no otra causa, más o menos relacionada con la fabricación, es, digan lo que quieran los termómetros sindicalistas, el verdadero motivo de la paralización de los negocios fabriles y de las reservas de los compradores, puede apreciarse en el acuerdo del Gobierno inglés, para evitar que se aumente el ya formidable número de los sin trabajo británicos.

Los ministros de Inglaterra han hecho un llamamiento a todas las manufacturas del país para que disminuyan los jornales, empezando el Gobierno a fin de evitar comparaciones, por disminuir los salarios de los obreros empleados en los servicios públicos y en los centros de producción dependientes del Estado.

El secretario de la Federación de metalúrgicos de Inglaterra ha declarado que ésta se asocia a esta política gubernamental obrera, considerando que no hay otra forma de evitar que la falta de trabajo y el hambre se extiendan en las filas trabajadoras, y aunque algunos representantes de los mineros no están por renunciar a las conquistas de aumento de jor-

nal, conseguidas por los obreros de las minas durante la última huelga, es muy posible que cambien de parecer al darse cuenta de que, según nos cuenta hoy el telégrafo, en el País de Gales, y a consecuencia del mal estado de los negocios, han cesado ya en los trabajos varias minas de carbón, arunciándose el paro de otras varias; que en Neath están ya cerrados siete pozos, y que los propietarios de las minas del valle de Aumnah están comunicando a sus obreros la próxima suspensión de las explotaciones carboníferas.

Los hechos se encargan de demostrar al obrerismo que la continua elevación de los salarios es contraproducente, aunque tales exigencias parezcan cosa natural por la carestía de la vida; y es que no puede trasternarse sin graves perturbaciones, que alcanzan a todos los resortes de la producción, la economía mundial; en la misma Rusia soviética, en la "república obrera" de Lenin, las aguas agitadas por las alborotadas olas de la revolución tratan de volver a sus cauces; el capital y el trabajo se compenetran nuevamente, y caen desacreditadas por las enseñanzas de la realidad muchas utopías sociales, demostrándose, por ejemplo, que eso de trabajar menos y ganar más son fantasías que sólo conducen a la ruina.

El obrerismo español, dejando a un lado la "sencilla" panacea de pedir continuamente aumento de jornal debe afrontar la carestía de la vida y salir al paso de los que contribuyen a encarecerla, aprovechando su organización societaria para batallar rudamente en pro del abaratamiento en general. Miles de medios tienen a su alcance los trabajadores para conseguir el triunfo, sin recurrir a esa fórmula simplista "de rueda sin fin", cuya resultante sólo puede desconocer una limitada inteligencia.

del alma del que en vida fué ilustrado capitán de corbeta don Rafael Gullifán Delgado.

A dicho acto han asistido numerosas familias amigas de la del finado. A la que nosotros reiteramos nuestro pésame.

Moreno - Recalde

Hemos visto el proyecto escenográfico que pinta el escenógrafo del Circo Juan Moreno, hijo, para «La hipoteca», tragedia en tres actos y un prólogo de Recalde, que ya está terminada y cuyo proyecto próximamente será expuesto en uno de los escaparates de la calle Mayor.

En serio y en broma

Esta sección de hoy vamos a dedicarla a un querido coleguita que se ha empeñado en iluminar a la juventud y... en dividir a los mayores.

Hasta ahora solo ha conseguido dejarlos en tinieblas.

Pregunta el colega en su primer artículo:

¿Se puede, en conciencia, pertenecer al partido liberal-conservador?

Pero... querido ¿qué pregunta es esa? ¿a qué viene? ¿a quién va dirigida?

Porque ni tal hemos afirmado ni esa política está en consonancia con nuestros ideales.

Además, ninguno de los que a diario escriben en este periódico está afiliado al partido conservador.

Así, pues, ves y «cántaselo a la luna».

Item más, ¿es el partido ciervista, liberal, o se le ha quitado tal nombre? Si lo cree el colega todavía liberal, vaya y dígaselo a don Juan de la Cierva, porque a EL ECO DE CARTAGENA... plin.

Y entre paréntesis ¿Aprueba la Iglesia que se niegue que se puede pertenecer en conciencia al partido liberal-conservador, que es el que acudilla el Sr. Dato?

Un consejo a los noveles redactores del colega: En conciencia, deben, antes de escribirlo o transcribirlo, consultarlo con su censor eclesiástico.

Y sobre esto no decimos más.

Pero o esos chicos no saben lo que se llevan entre manos o escriben con perversa intención.

Cansados estamos de decir y repetir que si hemos recomendado (no impuesto, como ya varias veces han afirmado) la candidatura ciervista (no vasista, como mezclan insidiosamente) ha sido siguiendo las «Normas para los católicos españoles» dadas por Roma el cardenal Aguirre, en que se ordena que se voten a los candidatos de la derecha y cuando estos no se presenten, al menos malo, en política, no debiendo abstenerse de votar nadie y en caso de duda consultar a las autoridades eclesiásticas.

Así lo hemos hecho y a pesar de ello nos censura el coleguita, en forma violenta y poco digna de la seriedad de que alardea, luego... como decíamos al principio.

Menos mal que como sabemos de donde vienen los tiros y el efecto que hacen, no nos da frío ni calor.

Perdonamos al enemigo y siguiendo la Norma 9.ª dada en Roma a ellos, a los integristas, no contestaremos más, ni aun en broma, al citado semanario regional, que se llama privadamente integrista pero que no se conoce por ninguna parte.

Lo cual no es necesario probarlo; basta leerlo. Quédesen esa discusión para los periódicos radicales, que los sensatos no deben luchar contra hermanos.

Cantarin

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente Calle del Carmen, núm. 43 (frente a la calle de Canales)

D. O. M.
El señor

D. Francisco Bosch Montaner

Hermano Mayor habitual del Santo Hospital de Caridad y Presidente de la Junta de Gobierno de la Tienda Asilo de S. Pedro

FALLECIO EL DIA 4 DE ENERO DE 1921

R. I. P.

Su familia ruega a Ud. su asistencia a la Hora Santa que se celebrará en la Capilla de la Santísima Trinidad de la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia, el día 4 del actual de diez once, por cuyo favor le quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 2 Febrero de 1921

INFORMACIONES DE «EL DUENDE»

La policía y el sindicalismo en Cartagena

11

Buenos trabajos

Lo son en efecto, los que viene realizando el señor Juez de Instrucción de esta Ciudad, don Pedro Martínez, que ha emprendido una activa campaña contra todos los individuos perturbadores del orden, campaña que es secundada con entusiasmo e interés por el Comisario de Policía y el teniente del Cuerpo de Seguridad.

Merced a estos trabajos, han sido descubiertas cosas de trascendental importancia, que hoy va a conocerlas el lector aunque no lo amplio que quisieramos, pues se lleva por dichas autoridades gran reserva.

El «Sindicato Unico» desaparece

Ayer celebró reunión el «Sindicato Unico», que no podía ya mantenerse, acordando por unanimidad el desaparecer tal agrupación.

Los reunidos acordaron organizarse separadamente, y en el acto quemaron la documentación, libros y todos los carnets de socios.

El mobiliario pasó todo a poder de la sociedad de Albañiles, que parece era la que tenía derecho a ello.

Se levantó un acta, en presencia de la autoridad, que esta mañana ha sido entregada al Gobernador Civil.

Es de aplaudir la decisión de nuestros obreros al separarse de ese organismo que más bien que mejorar su situación les perjudicaba grandemente.

Registros

Han comenzado los registros domiciliarios, que han dado por resultado el descubrir cosas importantes y que comprometen a algunos individuos.

Por el Comisario señor Muslares fué detenido ayer Antonio Devesa Bayona, de 23 años, marinero licenciado y sugeto a sumario; practicado un registro en su casa, plaza del Rey número 4, le fueron encontrados documentos que le comprometen.

Quedó en los calabozos de la Comisaría y hoy se ha constituido allí el Juzgado de Marina, tomándole declaración.

Ingresó en la Cárcel el conserje del «Sindicato Unico» Joaquín Lorca, que a la vez era director del semanario sindicalista y que ha desaparecido, «Solidaridad Obrera».

Detención importantísima

Desde hace días se sabía había llegado aquí un individuo procedente de Barcelona y que era sospechoso.

Posteriormente se recibió un telegrama del Jefe Superior de Policía en Barcelona en el que interesaba la captura de Miguel Martínez Mateo, que había huido de Barcelona y estaba fichado como sindicalista ferroviario.

Puesta en movimiento las autoridades, cupióle la suerte el realizar el servicio a la fuerza de Seguridad, y en efecto, anoche, ya a hora avanzada, el sargento de dicho cuerpo don Enrique Rodríguez, cabo Enrique Galiano y guardias José Siles Vázquez y Francisco Andreu, se trasladaron a la Algameca chica, donde supieron había un individuo que acompañado de su esposa había llegado de Barcelona y vivía en una barraca que allí existe y que en la temporada de baños, conviértese en merendero.

Los representantes de la autoridad, con las debidas precauciones, pudieron dar caza a un peligrosísimo individuo reclamado por el Jefe Superior de Policía de Barcelona, llamado Miguel Martínez Mateo, de 35 años, casado, natural de Cartagena, de la que salió hace mucho tiempo.

Es sindicalista ferroviario y se tiene sospecha sea uno de los autores de los atentados cometidos en Barcelona.

El sargento de Seguridad y los restantes guardias están siendo felicitados por tan importante servicio, felicitación que nosotros también enviamos.

¿Qué pasó en el Parque?

Durante todo el día corrió por la población el rumor de que en el Parque de Artillería había ocurrido la noche antes un caso extraño, viéndose uno de los centinelas en la necesidad de hacer fuego.

Decíase, que el motivo del disparo había sido que un individuo trató de saltar por las tapias.

Nosotros hemos procurado enterarnos de las condiciones en que se desarrollara el hecho y sólo hemos podido saber que el disparo es cierto que lo hubo y que el individuo salió huyendo.

Como el caso pertenece a las dignísimas autoridades de Guerra, ellas han comenzado gestiones para esclarecer el hecho.

El Duende

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas Consultas de Medicina general de 12 a 1 y de 8 a 6 Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 3.ª derecha

De Sociedad

Los que viajan

De Madrid, el abogado don Adolfo Serra y su distinguida esposa.

—Ha marchado esta mañana a Dolores (Alicante), acompañado de su esposa, nuestro respetable amigo el Excmo. señor Gobernador Militar de esta plaza don Manuel Llopis.

—De la Corte, el diputado por esta circunscripción D. Eduardo Espín.

—Ha marchado a Madrid, el acreditado industrial don Abdón Bas.

Letras de luto

Esta mañana, de ocho a nueve y en la capilla de la Santísima Trinidad de la parroquia de Santa María, se ha celebrado la Hora Santa en sufragio